

**Casildo Ferreras Chasco, 21 de agosto de 1941-18 de abril de 2024 “In memoriam”**

Desgraciadamente debemos comunicarnos la peor de las noticias, la desaparición de uno de los referentes tanto a nivel profesional como humano, de nuestra profesión.

Casildo Ferreras nació en León en 1941. Estudió la carrera de Geografía e Historia en la Universidad Complutense de Madrid donde se licenció en 1968, siendo uno de los discípulos más aventajados de Manuel de Teherán y consiguiendo su título de doctor, por la misma universidad en 1975 con el trabajo titulado: “El Sector septentrional de la meseta del Duero en la provincia de León”. Esto demuestra su apego por su tierra de nacimiento. Sin embargo, Casildo supo cómo nadie trascender al mundo y romper barreras. Hombre de un saber enciclopédico y transversal, sabía cómo nadie relacionar los diversos factores que se dan cita en el territorio y siempre encontraba una hipótesis loable y completa a cualquier fenómeno ecológico y espacial.

Fue precisamente en el ámbito de la Biogeografía donde encontró su nicho ecológico y desarrolló gran parte de su extensa y muy meritoria producción científica e incluso divulgativa. De hecho, a partir de su inclusión dentro del “Grupo de Triana” (Primera reunión científica y docente por la que varios/as Geógrafos/as se reunieron por primera vez para impulsar la materia



biogeográfica al amparo de José Manuel Rubio Recio), fue uno de los pioneros impulsores de esta materia y, además, el que mayor empeño puso en los primeros manuales de Biogeografía. Nos gustaría reseñar “Biogeografía y Edafogeografía” (1991) junto a Concha Fidalgo; “Los Bosques” (1995) junto a Maena Arozena; o “Metodología y práctica de la Biogeografía” (2000) coordinado por Guillermo Meaza.

Se nos va un referente y un pionero de la Biogeografía de raigambre geográfica, pero, por encima de todo se nos va un amigo cercano que ponía a disposición de todo el mundo su vasto conocimiento ya reseñado.

Casildo era un hombre generoso en transmisión y ayuda. Verdadero maestro dentro de las Jornadas de campo de Biogeografía, de los Congresos de

Biogeografía y de cualquier actividad como tesis, tesinas, salidas a campo o proyectos de investigación.

¡Gracias por todo amigo, maestro y compañero!